
Dès la fondation de l’Armée de Marie, Marie-Paule nous 
a invités à travailler à notre réforme intérieure et à mener 
un combat spirituel pour la vérité, la charité et le dévelop-
pement de la vie surnaturelle en nous. De plus, Marie-Paule 
avait engagé, aux côtés de l’archange saint Michel, le com-
bat annoncé dans la Genèse entre la Femme et le Dragon: 
«C’est l’ange saint Michel qui mène le combat en donnant 
des ordres. Comme c’est grave! Et je me sens si misérable.» 
(VdA, vol. XIII, p. 103) 

Les hommes, Satan veut les perdre à jamais, mais la Dame 
les veut pour son Royaume: «En tout temps, et tout particu-
lièrement depuis le jour de 
la Rédemption, il y eut com-
bat des hommes pour arra-
cher leur âme à l’emprise du 
démon. Mais aujourd’hui, 
c’est la terre entière qui doit 
être délivrée de la présence 
de Satan.» (Raoul Auclair, 
Tous ces mystères dans le Mys-
tère de Marie, p. 51) 

Dans une obéissance 
sans faille aux ordres du 
Ciel, la Dame a tout mis 
en place (ses chevaliers, ses 
œuvres et leurs dirigeants) 
depuis que le combat est 
commencé et pour les jours 
présents et à venir. En ef-
fet, sous son sceptre, nous 
sommes engagés à poursuivre le combat sur une route de 
lumière à laquelle il nous faut rester rivés, car elle nous mè-
nera à l’aube d’une ère nouvelle.

* * *
Nous devons nous nourrir d’espérance, mais d’une espé-

rance agissante. Notre génération va vivre une grande trans-
formation: elle verra le début de l’anéantissement du mal sur 
la Terre. Quand l’heure sonnera, Dieu présentera à l’huma-
nité l’Œuvre d’Amour pour laquelle la Dame a tant souffert.

Dans son article «L’autre est déjà schismatique» (paru 
dans Le Royaume, n° 223, p. 13), Marc Bosquart écrit: «Ain-
si, dans les messages de la Dame de tous les peuples, il est 
plusieurs fois fait mention d’une “grande action mondiale”. 
Il n’est pas possible, aujourd’hui, de savoir en quoi celle-
ci consistera, mais elle est annoncée avec force et pourrait 
prendre appui sur la “lutte politico-chrétienne” dans laquelle 
nous serons tous impliqués. Quant à celle-ci, les événements 
récents donnent à penser qu’elle pourrait prendre la forme 
d’un “combat pour l’esprit” dans le but d’établir, dans la 
société terrestre, un “nouvel ordre royal”, à la fois spirituel 
et temporel, accomplissant ainsi la Volonté de la Dame en 
vue de l’établissement de son Royaume. À cette heure déci-

sive, nous trouvera-t-Elle toujours fidèles et 
toujours debout?» Le Seigneur et la Dame 
sont les deux Personnes divines dont les 
combats ont scellé le sort de l’humanité, 
supplions-Les de nous aider à Leur être 
toujours fidèles!

* * *
Nous sommes en ce moment dans un temps de calami-

tés de plus en plus menaçantes, ainsi que de guerres qui se 
déroulent à travers le monde, même si nous en ressentons 
moins les effets chez nous, par rapport à d’autres peu ples 

qui sont dans des situations 
parfois insoutenables. 

Toutefois, si nous consi-
dérons également les 
«guer res intestines» et les 
rivalités de toutes sortes, 
que ce soit sur les plans 
personnel, familial, profes-
sionnel ou plus largement 
sur le plan politique, nous 
ne sommes pas épargnés 
non plus. Ces fléaux, qui 
augmentent en fréquence 
et en intensité, sont la 
confirmation que le véri-
table combat pour l’esprit 
est de plus en plus sur le 
point d’éclater, car il y aura 
un jour une lutte intense 

contre les idées nouvelles que l’Œuvre porte en elle pour 
l’instant et que nous aurons à défendre.

D’autre part, il n’y a pas que les calamités et les guerres, 
avec leurs lots de souffrances auxquelles nous devons faire 
face et contre lesquelles il faut réagir, mais il y a aussi la 
corruption. Même si, dans bien des cas, elle se présente au 
grand jour, elle se dissimule aussi, très souvent, sous une 
forme beaucoup plus subtile. Car l’heure du combat, c’est 
aussi l’heure de la séduction. 

Prenons l’exemple de la technologie. En soi, elle est un 
«amplificateur de possibilités»: elle n’est ni bonne ni mau-
vaise, tout dépend de la façon dont elle est utilisée, mais, 
surtout, de qui la met en œuvre et dans quel but. En ef-
fet, les pièges sont multiples, en particulier lorsqu’elle est 
entre de mauvaises mains. «Satan est encore le Prince de ce 
monde», dit la Dame (49e message).

* * *
Pour l’heure, nous avons encore la possibilité de vivre 

en faisant des choix de vie qui nous correspondent, mais 
cela pourrait devenir de plus en plus difficile et demander 
de grands sacrifices, surtout lorsque la religion sera com-
battue davantage encore. En effet, dans la majorité des 

«Un combat poUr l’Esprit »

Frère André 
Bernier

«Quel combat!»: titre de l’éditorial de Mère Paul-Marie 
dans le journal Le Royaume, n° 59, de mars 1988.
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pays occidentaux, nous sommes soumis à des gouverne-
ments dont l’idéologie progressiste moderne est à l’opposé 
de toute vision chrétienne. Il y a en ce moment une rébel-
lion universelle contre tout ce qui est vraiment spirituel et 
l’homme fait face à un véritable péril.

La Dame nous a avertis: «La religion devra mener un 
dur combat. On la veut anéantir. Ce sera fait avec tant de 
raffinement que personne, ou presque, ne s’en apercevra. Je 
mets en garde.» (9e message) Et encore: «Pense aux faux pro-
phètes. Cherche et demande le Véritable Esprit, et lui seul. 
Ce qui se déroule en ce moment est une guerre idéologique, 
une guerre pour l’esprit. Ce n’est plus là, conflit de peuples et 
de races, mais un combat pour l’esprit. Comprends-le bien» 
(27e message). 

Même si la Dame nous aidera à avancer vers la lumière, il 
reste que tout changement sera ardu, surtout pour les per-
sonnes qui sont au pouvoir, et il faut prier pour elles. Les 
notions nouvelles de l’Œuvre, tant sur le plan de la Royauté 
que dans les domaines de la foi et de la liturgie, seront un 
jour confrontées à l’Esprit mauvais, contre lequel il nous 
faudra lutter sans jamais capituler. 

Plus encore qu’actuellement, le rosaire et la prière de la 
Dame seront alors notre bouclier, mais il nous faudra aussi 
passer à l’«offensive de la parole», avec l’aide de l’Esprit Vé-
ritable qui, par sa puissance de Lumière, nous permettra de 
discerner le mal et nous guidera vers le bien. Il va falloir que 
le monde entier abandonne ses mauvaises mœurs, ses tra-
ditions dépassées, pour faire place au Véritable Renouveau.

Ne perdons pas courage, prions les uns pour les autres et 
croyons que la Dame peut tout, car c’est son heure, à Elle 
qui est venue pour nous sauver. Même si les sujets d’in-
quiétude se multiplient, gardons confiance. N’oublions pas 
qu’il existe un chemin de sainteté pour chacun de nous et 
que la Dame aura besoin de nous tous dans ce grand «com-
bat pour l’esprit». 

Ce monde de ténèbres va passer, la lumière va bientôt se 
lever, avec le Royaume terrestre que la Co-Rédemptrice nous 
a mérité. La Dame a été très claire: «Non, Satan n’est pas en-
core chassé. Et c’est MAINTENANT que la Dame de tous les 
peuples a reçu pouvoir de venir pour chasser Satan. Elle vient; 
et c’est pour annoncer le Saint-Esprit» (51e message).

Frère André Bernier, o.ff.m.

Lorsqu’une lourde épreuve frappe 
à la porte d’une personne ou d’une fa-
mille de l’Œuvre, nous compatissons vi-
vement à sa douleur. Lorsqu’une bonne 
nouvelle s’annonce, nous nous réjouis-
sons spontanément avec qui la reçoit. 
Les membres de l’Œuvre se soutiennent 
en effet par des paroles encourageantes 
et réconfortantes, par diverses formes 
d’entraide, par des expressions de re-
connaissance et par de multiples gestes 
magnanimes posés avec désintéres-
sement. Marie-Paule écrivait: «Quelle 
précieuse réalité que cette possibilité 
de support mutuel, d’entraide tour à tour 
apportée, de lumière de l’une à l’autre 
renvoyée entre les âmes! Il s’établit ainsi 
une solidarité mystérieuse entre ceux et 
celles qui sont capables de comprendre 
un message.» (VdA, vol. III, p. 330)

D’où provient ce lien lumineux?
Lorsque la Maman parle de ce lien 

spirituel, Elle le décrit souvent sous 
la forme d’un «ruban de cristal». Nous 
pouvons penser que ce lien lumineux 
est l’Amour qui jaillit de son Cœur ma-
ternel et qui nous enveloppe en nous at-
tirant toujours davantage dans le Projet 
d’Amour du Père. Et plus les âmes sont 

Lorsque les Jours 
de la Dame ou d’autres 
événements nous don-
nent l’occasion de 
nous retrouver entre 
membres de l’Œuvre, 

une joie profonde et mariale se fait sen-
tir dans l’intimité des cœurs. Même si 
plusieurs mois, voire quelques années, 
s’écoulent avant de nous revoir, la com-
munion d’âme reste tout aussi palpable 
et nous laisse même avec l’impression 
que le temps s’est arrêté depuis la ren-
contre précédente. À ce sujet, Marie- 
Paule écrivait: «Par l’âme et le cœur, 
on ne souffre pas de la distance ni du 
silence. C’est plutôt l’écho spirituel qui 
nous lie par cette perception si fine de 
l’âme qui se répercute de l’une à l’autre.» 

Une solidarité mystérieuse
Bienheureusement, l’union des âmes 

au sein de l’Œuvre se fortifie de jour en 
jour par l’Eucharistie, par la prière, par 
l’acceptation des croix et par l’exercice 
de la charité et de l’humilité. En fait, 
au cœur de notre belle famille mariale, 
nous pouvons fréquemment constater, 
et parfois même avec émotion, «l’amour 
en action».

Un ruban de cristal
purifiées, plus elles sont étroitement 
liées au Cœur de la Dame pour l’accom-
plissement des divines réalisations. 

La Maman souligne la beauté de ces 
liens dans le message suivant adressé à 
un religieux, membre de l’Œuvre, qui Lui 
avait rendu visite: «Je n’ai jamais autant 
senti notre communion d’âme et notre 
amour en Dieu-Amour! Quelle grâce! 
Et ce lien de cristal, à ton départ, m’a 
même étonnée, dans sa beauté, lequel 
est en place, voulu du Père, par Marie. 
Adorons le Plan divin qui nous unit bien 
au-delà de la fraternité...» Il nous faut 
donc vénérer la grandeur et la splen-
deur de l’Action du Père dans les âmes 
de l’Œuvre qui avancent, ensemble, à la 
suite de la Dame, «au pas de la Sainte 
Volonté de Dieu». 

La beauté de ces liens de cristal est 
bien sûr inimaginable, et d’autant plus 
qu’elle est imperceptible à nos yeux em-
brouillés par les interférences de nos 
limites et de nos imperfections. Nous 
avons, toutefois, l’indicible grâce de 
savoir que la Maman nous enveloppe 
réellement dans ces rubans d’Amour qui 
proviennent de son Cœur, s’étirant sans 
cesse afin de rejoindre ses enfants de 
tous les peuples. 

Sœur Suzanne 
Palud
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Une base solide, une âme de cristal
Comme Elle nous l’a enseigné, l’âme 

en état de grâce a aussi cette apparence 
de cristal et plus elle est purifiée, plus 
elle rayonne l’Amour divin. Qu’elle est 
énorme, notre responsabilité! Car il est 
évidemment essentiel de nous appliquer 
avec ardeur et sans relâche à «faire bril-
ler» notre âme entièrement consacrée à 
la Dame!

Pour y arriver, nous devons nous as-
surer d’avoir une «base solide», ainsi 
que l’explique la Maman: «Comme l’hu-
milité et la pureté sont connexes, l’âme, 
avec cette base solide, devient comme 
du cristal; alors, il n’y a plus d’interfé-
rence entre elle et Dieu qui agit par elle, 
alors que l’Esprit l’inspire et que l’Amour 
la conduit.» (Revue L’Armée de Marie, vol. I, 
p. 34)

Le souci constant de l’humilité et de 
la pureté, en particulier, protège notre 
âme des éclaboussures dévastatrices 
provoquées par nos misères et nos pé-
chés. Il est fondamental de nous tenir 
sur nos gardes si nous ne voulons pas 
laisser ternir une quelconque portion du 
ruban cristallin qui nous relie tous au 
Cœur de la Maman.

Cherchons à agir comme Elle
En fait, la «recette» par excellence 

pour cristalliser notre âme et nos liens 
au sein de notre grande famille mariale, 
c’est de nous poser, en toutes circons-
tances, la question suivante: «Que ferait 
Marie-Paule à ma place, à notre place?»

À ce sujet, voici quelques conseils de 
la Maman, parmi tant d’autres, qui ont 
été adressés à des membres commu-
nautaires. Ils peuvent servir de guides 
dans plusieurs situations où nous cher-
chons à agir comme Elle:

 – «Vivre, c’est aimer... Il faut être intran-
sigeant pour soi et indulgent pour les 
autres. Intransigeant veut dire ne rien 
laisser passer, mais cela ne comporte 
pas le fait de s’apitoyer sur son sort 
en croyant y voir tant et tant de dé-
fauts. On redresse, oui, et l’on aime. 
Ainsi, on avance tellement plus vite et 
sans lourdeur.»

 – «Donne-toi aux autres avec le sourire 
et tu vas voir qu’ils vont aussi venir 
vers toi. Au lieu de te culpabiliser, 
de te sentir rejeté, tu vas t’oublier et 
trouver ta joie en faisant du bien aux 
autres. C’est là un grand secret pour 
t’épanouir.»

 – «Le Seigneur ne fait pas de sélection: 

“Venez tous!” Et ceux que l’on appelle 
“pécheurs” reçoivent une invitation 
toute spéciale. Qui sommes-nous 
pour juger de l’état d’une âme et la 
repousser?»

 – «Aimons ceux qui nous persécutent 
et pardonnons chaque fois que c’est 
nécessaire. Vivons en profondeur, vi-
vons d’amour.»

 – «Sachons exprimer une parole ai-
mable ou garder un silence bienfai-
sant selon les circonstances, car, 
pour faire un monde nouveau, il faut 
que l’amour l’inspire et le forge petit 
à petit.»

Son «Amour Infini» nous rassemblera
La Dame, dans ses messages, nous 

parle de l’unité à laquelle il nous faut 
tendre: «Tous les peuples rassemblés 
en une Communauté, c’est à cela que 
ce monde et ce temps doivent travail-
ler.» (51e message)

Si la prière de la Dame avait été réci-
tée à travers le monde selon la formule 
qui fut confiée à la voyante, la Dame 
aurait pu rejoindre, de son ruban de 
cristal, d’innombrables âmes pour les 
transformer et les unir sous son regard 
aimant. Cependant, comme nous le sa-
vons, le Malin a eu recours à ses ruses 
infernales, en passant par les autorités 
de l’Église catholique, pour faire modifier 
cette prière salvatrice. 

Heureusement, la Dame se penche 
sans cesse sur ses enfants et, par son 
«Amour Infini», Elle rendra quand même 
possible le «miracle de l’unité». 

Préparons-nous!
C’est dans un grand esprit d’ouver-

ture et de gratitude que nous voulons 
accueillir les lumières que la Dame a 
confiées à Marc Bosquart concernant, 
entre autres, la foi nouvelle du Royaume. 
Dans son livre Un Amour Infini, Marc 
nous transmet en effet les trésors que le 
Ciel destine à l’Église de Jean pour «la 
messe de notre foi» de laquelle rejailli-
ront des grâces d’unité pour l’avenir. 

Il faut bien sûr allouer le temps né-
cessaire à la préparation de la mise en 
œuvre de cette liturgie. Pendant cette 
période, il est aussi essentiel de faire 
notre part sur le plan spirituel. Ne per-
dons pas de temps! Préparons-nous à 
vivre ce grand événement de l’Histoire 
en marchant de manière assurée, so-
lides dans notre foi! 

Enrubannés ensemble par le lien de 
cristal qui provient du Cœur de la Ma-
man, avançons donc au même rythme, 
unis dans l’amour et l’harmonie, éclairés 
par la Lumière de son Plan d’Amour! 
Cette douce fraternité mariale vivifiera 
toujours plus notre foi et nous conduira 
vers les réalisations divines où la Dame 
nous attend!

Sœur Suzanne Palud, o.ff.m.

Seigneur Jésus-Christ, 
Fils du Père, 

envoie à présent ton Esprit 
sur la terre. 

Fais habiter l’Esprit Saint 
dans les cœurs de tous les peuples, 

afin qu’ils soient préservés 
de la corruption, 

des calamités et de la guerre. 
Que la Dame de tous les Peuples, 

qui fut un jour Marie, 
soit notre Avocate. 

Amen.
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